
New Apostolic Church
International

Editorial
Mensaje del Apóstol  
Mayor para Año Nuevo 

Servicio Divino
El Padre, los hijos  
y toda la familia

Doctrina de la Iglesia
Elección y llamamiento 
para un ministerio

Lema del año 2024:

¡Orar funciona! 

01/2024/ES



2

SUMARIOcommunity 01/2024

■ Foto de portada: Frank Schuldt
■ Foto de contratapa: INA RD Congo Oeste

■ Editorial
3 ¡Orar funciona! 

■ Servicio Divino 
4  El Padre, los hijos  

y toda la familia

■ De visita a Europa
10 Nuestra relación con Dios

■ De visita a África
12  Cuando una gran multitud  

se tconvierte en una manada 
pequeña

■ De visita a Asia
14  Renunciar por Dios  

y recibirlo todo

■ El rincón de los niños
16  Eliseo sana al  

leproso Naamán

18  Con Kimberley  
en Paramaribo (Surinam)

■ Doctrina
20  Elección y llamamiento para 

un ministerio

■  Noticias de todo el 
mundo
24 El futuro en sus manos

26  El compromiso voluntario 
ayuda en la protección de 
menores

27  Servir y reinar con Cristo, 
para niños y jóvenes

28  No hay distancia demasiado 
grande

30 Unir aprendizaje y fe



3

community 01/2024 EDITORIAL

Amados hermanos y hermanas:

Independientemente de lo que experimentemos, existe una 
fuente de fortaleza, a menudo subestimada: ¡nuestra ora-
ción personal! Podemos estar convencidos de que nuestras 
oraciones son escuchadas y surten efecto.

Y este también es nuestro lema para 2024: ¡Orar funciona! 

Como siempre, nuestro modelo a seguir es Jesucristo. Él 
mantuvo conversaciones íntimas con su Padre. Oró por los 
suyos y hoy intercede por nosotros. Sus oraciones son efec-
tivas. Esto nos reconforta y nos da confianza para el nuevo 
año. 

¿Cuáles son los efectos de la oración?

	■  La oración nos hace agradecidos.
	■  La oración nos hace misericordiosos.
	■  La oración nos hace fuertes.
	■  La oración nos santifica.
	■  La oración nos une. 

Para que nuestra oración sea efectiva, debemos orar como 
Jesús nos enseña.

Por un lado, deberíamos orar siempre y sinceramente. Por 
otro lado, deberíamos pedir en el nombre de Jesús, es decir, 
poner en el centro nuestra salvación eterna. 

Y también oremos todos juntos en la comunidad, en nues-
tras familias y como pareja. 

Deseo para todos un bendecido año 2024 y una vida de 
oración que nos fortalezca.

Con cordiales saludos,

 

Jean-Luc Schneider

¡Orar  
funciona! 
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El Padre, los hijos  
y toda la familia

Amados hermanos y hermanas, es verdaderamente una 
gran alegría vivir hoy este Servicio Divino entre vosotros. 
Me alegro por la comunidad de que podamos estar juntos 
aquí, en vuestra iglesia. Seguramente hoy también expe-
rimentaremos el poder del Espíritu Santo. En cuanto a la 
comunidad aquí presente, es un poco más pequeña que el 
domingo pasado, somos algunos miles de personas menos 
que en Zambia. Pero no os preocupéis: el poder del Espíritu 
Santo no depende del número de oyentes ni de la cantidad 
de altavoces. El poder del Espíritu Santo está en la potes-
tad de Dios de dirigirse a cada individuo y transmitirle un 
mensaje personal. Da igual que haya dos o veinte mil per-
sonas. El poder del Espíritu Santo es el mismo. Se dirigirá a 
cada individuo en su situación de vida actual, le dirá lo que 
Dios espera de él y le dará la fuerza para hacerlo. Ese es el 

Mirad cuál amor nos ha  
dado el Padre, para que  

seamos llamados hijos de Dios;  
por esto el mundo no nos conoce, 

porque no le conoció a él. 

1 Juan 3:1
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El Apóstol Mayor Jean-Luc Schneider visitó    
la comunidad Halifax (Canadá) el 18 de junio 2023
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poder del Espíritu Santo. Estoy seguro de que hoy experi-
mentaremos ese poder.

Hoy tenemos una palabra bíblica de la primera epístola de 
Juan. Es una epístola especial; en realidad es una especie 
de advertencia a los creyentes de aquel tiempo contra los 
falsos maestros. La Biblia no explica exactamente de qué 
se trata. Parece que había algunos falsos maestros que no 
creían en la naturaleza divina de Jesucristo. Los Apóstoles 
y sus colaboradores tuvieron que luchar contra esas falsas 
enseñanzas. No sabemos exactamente de qué se trataba, 
porque esas personas simplemente desaparecieron después 
de cierto tiempo, y hoy ni siquiera sabemos exactamente 
cuáles eran sus enseñanzas. Esa también es una buena lec-
ción. Nadie sabe de qué se trataba realmente, sin embargo 
el verdadero Evangelio perduró.

Lo que esto significa para no-
sotros hoy puede explicarse 
muy sencillamente: aún hoy 
hay muchas personas que quie-
ren explicarnos lo que dice el 
Evangelio y cómo debemos en-
tenderlo. Pero nosotros somos 
cristianos nuevoapostólicos y creemos que Dios envió a sus 
Apóstoles para anunciar el Evangelio en la debida forma. 
Esa es nuestra fe. Por eso seguimos el anuncio de los Após-
toles, para estar preparados para el retorno de Cristo. No 
tenemos que discutir sobre esto. Eso lo hace sencillo.

En aquella época, se trataba de la naturaleza de Jesucristo. 
Esas personas no aceptaban todos los mensajes de Jesucris-
to. Y uno de los mensajes más importantes de Jesucristo 
era que Él manifestaba a Dios como el Padre. A la inver-
sa, podemos decir que Dios se manifestó como el Padre a 
través de Jesucristo. El pueblo judío tenía una concepción 
diferente de Dios. Cuando vino Jesús, les dijo: “No, Dios es 
vuestro Padre celestial”. 

Sé que cuando digo eso inmediatamente recibo algún co-
mentario: “¿Eso significa que Dios es un hombre?”. 

No, Dios no es hombre, ni es mujer. Está muy por encima 
de la naturaleza humana. El salmista dice que cuida de los 
suyos, como padre y como madre.

Dios es el Padre de todos los seres humanos porque los ha 
creado y tiene autoridad sobre su creación y sus criaturas. 
Este es el primer pensamiento. Es el Padre porque es el Au-
tor de la vida.

Jesús también se refirió a Dios como nuestro Padre por-
que todos los seres humanos pueden hablar con Él como 
con un padre. Jesús explicó a las personas que Dios conoce 
sus necesidades y cuida de ellas. Dios cuida de todos. To-
dos pueden dirigirse a Él como Padre. Jesús dijo que Dios 
hace llover sobre justos e injustos y salir el sol sobre malos 
y buenos (cf. Mateo 5:45). Él es el Padre de todos los seres 
humanos. Esto es algo muy importante y Jesús lo explicó 
aún más. 

Describió a Dios como el Padre lleno de amor y compasión 
por el pecador. Ya conocéis la historia: el ser humano fue 
creado para vivir en comunión con Dios. Adán y Eva deci-
dieron dejar a Dios. Se alejaron de Él. Dios es el Padre lleno 
de amor y compasión. Quiere que todos vuelvan a Él. Pablo 
dice que los espera a todos –a los que están lejos y a los que 
están cerca– y quiere salvarlos. Este es el Padre.

Dios es el Padre de todos los 
seres humanos. Pero los que 
no creen, los que –como dice 
aquí– no lo conocen, los que 
no aceptaron a Jesús, los que 
malinterpretan el mensaje de 

Jesús, tienen una concepción distinta de Dios y del ser hu-
mano. Para ellos, Dios es el Juez que espera el juicio final 
y que castigará a todos esos terribles pecadores. Extraña-
mente, muchos cristianos todavía creen esto. Han olvidado 
el mensaje de Jesucristo que describe a Dios como el Padre 
lleno de amor que quiere que todos los seres humanos sean 
salvos.

Jesús describió a Dios como el Padre lleno de amor. Mu-
chos cristianos hasta el día de hoy tratan a Dios como a 
cualquier ídolo. Piensan que pueden comprar a Dios. Pien-
san que si hacen suficientes sacrificios, si hacen las cosas 
correctamente, pueden comprar su gracia y su bendición. 
“Si eres bueno con Dios, Él será bueno contigo, y si no eres 
bueno con Dios, Él no será bueno contigo”. Lo tratan como 
a un ídolo. Traen sus sacrificios y dicen: “¡Soy obediente, 
así que sé bueno conmigo!”. Esa no es la imagen de Dios, el 
Padre lleno de amor. Es otra cosa. 

Otros –incluso en el círculo de los cristianos– ven a Dios 
como el gran Rey que debe gobernar el mundo y poner en 
orden los problemas de este mundo y de la sociedad. Al-
gunos incluso piensan que son llamados a ayudar a Dios 
a hacer esto. Quieren gobernar el mundo en su nombre y 
en su representación, como el rey de Israel en el Antiguo 
Testamento.

Dios es el Padre de todos 
los seres humanos.
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Jesús dijo: “No, mi reino no es de este mundo. Dios quiere 
que los seres humanos sean salvos, quiere liberarlos de este 
mundo. Pero no es tarea de Dios gobernar el mundo. Eso 
no le interesa”.

Dios es nuestro Padre lleno de amor. Ama a todos los seres 
humanos, quiere que todos sean salvos y su salvación es la 
vida eterna.

Los que no creen realmente en Jesucristo o malinterpretan 
su mensaje también piensan que Dios es muy selectivo en 
su amor y que ama a unos más que a otros, dependiendo 
de su origen, su comportamiento, su religión, su fe. Esto no 
es cierto. Todos los seres humanos son hijos de Dios y Él 
los ama a todos con el mismo amor. 
Quiere que todos estén con Él en la 
eternidad. 

Eso no significa que todos se bene-
ficien de su amor. Eso es diferente, 
porque tienen que hacer algo para 
beneficiarse del amor de Dios. Pero 
Dios no hace distinciones. Los ama 
a todos, tanto a los pecadores como a los justos. Los ama 
con el mismo amor. Él es el Padre y los seres humanos son 
sus hijos.

La gente a veces piensa que si eres rico, eso significa que 
Dios te ama y te bendice; y si estás enfermo o eres pobre, 
que has hecho algo malo y Dios te rechaza. Eso tampoco 
tiene sentido. Dios ama a todos sus hijos con el mismo 
amor. Aunque no se porten bien, no los castigará. Si eres 
pobre, no significa que Dios te rechace, y si eres rico, no 

significa que seas bendecido por Dios. A veces, por cierto, 
es justo lo contrario. Pero esa es otra historia.

Debemos tener claro que todas las personas son hijos de 
Dios y que no es su voluntad castigarlas o condenar a los 
pecadores. Porque a veces las personas se atribuyen el de-
recho de que Dios les ha encargado castigar a los pecadores 
y condenar a los que no son como deberían ser. Quieren 
actuar en nombre de Dios para castigar y condenar a los 
pecadores.

Definitivamente, ¡esto no está de acuerdo con la voluntad 
de Dios! Él es el Padre de todos los 
seres humanos y los ama a todos. 
Quiere salvarlos, no castigarlos. Esta 
imagen del Padre y sus hijos tiene un 
gran significado, pero hay que enten-
derla a la luz de Jesucristo, entonces 
se hace clara. Aquellos que no han 
entendido el mensaje de Jesucristo, 
definitivamente tienen una com-

prensión equivocada.

El concepto “hijo de Dios” tiene también una dimensión 
espiritual. Los hijos de Dios son aquellos que han renacido 
de agua y del Espíritu. Se han convertido en coherederos 
con Jesucristo, herederos de la vida eterna. Esta es la otra 
dimensión de lo que son los hijos de Dios. Hijos de Dios 
son aquellos que han recibido todos los Sacramentos, que 
creen en el debido anuncio del Evangelio y que orientan su 
vida hacia el retorno de Cristo.

Dios ama a todos  
sus hijos con el  
mismo amor.
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Un hijo de Dios es guiado por el Espíritu Santo; lo que hace, 
lo que piensa y lo que dice está determinado por su fe, que 
obra por el amor. Esta es la libertad de los hijos de Dios. Su 
comportamiento, sus sentimientos están determinados por 
una sola cosa: su fe, que les hace saber: “Soy hijo de Dios. 
Dios es mi Padre. Él me ama. Quiere tener comunión eter-
na conmigo en su reino. Allí es donde quiero estar”. Esta es 
la libertad de los hijos de Dios.

Una vez más, hay que entender el mensaje de Jesucristo 
para entender lo que significa ser un hijo de Dios. Porque 
el maligno viene –siempre es la misma estrategia– y en pri-
mer lugar dice: “Si eres hijo de Dios, entonces...”. Como le 
dijo a Jesucristo: “Si eres el Hijo amado de Dios, entonces 
no tienes que sufrir”. Nos incita a dudar de nuestra filiación 
divina, diciendo: “¿Cómo puedes pretender ser un hijo de 
Dios? Se supone que Él te ama, que es tu Padre, ¿y tú tienes 
que pasar por una situación tan difícil? ¡Mira a los demás! 
Ellos tienen más dinero, están sanos y tú estás enfermo. 
Ellos son felices y tú tienes muchos problemas”, y así suce-
sivamente. Conocéis ese espíritu. 

Pero el que conoce a Jesucristo, sabe que era el Hijo de Dios 
y que Dios lo amaba, y que aun así tuvo que sufrir y fue 
perseguido. Ser un hijo amado de Dios no significa quedar 

Ser hijo de Dios y heredar la vida eterna no es solo cues-
tión de recibir los Sacramentos. Ser hijo de Dios significa 
haber recibido todos los Sacramentos, creer en el debido 
anuncio del Evangelio y orientar la vida hacia el retorno de 
Cristo. Ese es un verdadero hijo de Dios. La Biblia dice que 
llevan el nombre del Padre y del Hijo y santifican su nom-
bre con su comportamiento. Practican la justicia y el amor 
al prójimo. Un verdadero hijo de Dios confía en su Padre, 
pase lo que pase. Pablo decía: “Abba, Padre”. Con ello quería 
expresar: “¡Dios, tú eres mi Padre, en ti confío!”. ¡Esa es la 
verdadera filiación divina! 

Un hijo de Dios como tal vive en libertad. ¿Qué significa 
esto? La Biblia dice que los que son guiados por el Espíritu 
Santo son verdaderamente hijos de Dios. Son libres. Esta 
libertad de los hijos de Dios –insisto en este punto– signi-
fica que no se dejan llevar por su naturaleza humana. Su 
comportamiento no está dictado por sus necesidades. Su 
comportamiento no está dictado por la situación en la que 
viven, por su riqueza o su pobreza. Su comportamiento, su 
opinión, no están dictados por la corriente dominante ni 
por los medios sociales. Un hijo de Dios dice: “Las personas 
pueden decir lo que quieran. Pueden hacer lo que quieran. 
La situación puede ser como sea. Estas cosas no decidirán 
cómo debo comportarme”. 
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exento de todo sufrimiento. Una cosa no tiene nada que ver 
con la otra. Ser hijo de Dios significa tener la posibilidad de 
entrar en el reino de Dios y heredar la vida eterna. Ese es el 
significado. No tiene nada que ver con estar a salvo de todo 
sufrimiento y ser bendecido en todo lo terrenal. 

El que conoce a Jesucristo sabe lo que significa ser hijo de 
Dios. Mira a Jesús y lo que le pasó, y reconoce: “Bien, es 
normal que esto me pase a mí también”.

Un verdadero hijo de Dios también sabe que no hay nada 
más importante en su vida que ser hijo de Dios. El maligno, 
el enemigo de Jesucristo, quiere destruir eso. Quiere que 
pensemos que nuestra vida terrenal es mucho más impor-
tante que nuestra filiación divina; quiere que pensemos 
que nuestras opiniones y nuestros pensamientos son más 
importantes; que simplemente tenemos derecho a ciertas 
cosas en la vida terrenal. 

Pero un hijo de Dios sabe: “No, mi filiación divina es más 
importante que mi vida terrenal. No se trata de mi persona, 
mis ideas, mis opiniones, mis derechos. Tengo derecho a 
entrar en el reino de Dios como primicia. Quiero ser trans-
figurado a imagen de Jesucristo y esto es lo más importante 
para mí. Ser hijo de Dios es más importante para mí que mi 
propia realización”. ¿Entendéis lo que quiero decir? Nuestra 
condición de hijos de Dios es más importante que nuestra 
existencia terrenal. Jesucristo nos dio el ejemplo. Para Él, 
ser el Hijo de Dios, enviado por Dios, significaba mucho 
más que ser Jesús de Nazaret. Lo mismo vale para nosotros.

Dios quiere reunir a sus hijos para conducirlos a su reino. 
Quiere que sus hijos sean uno y superen sus diferencias. 

El lugar donde pueden superar sus diferencias es la Iglesia. 
Esta es la voluntad de Dios, la voluntad de Jesucristo. “Sí, 
todos sois totalmente diferentes, pero quiero que seáis uno, 
y el lugar donde podéis superar vuestras diferencias es la 
Iglesia”. 

Aquí tenemos un problema en la sociedad actual, porque 
en la sociedad actual la gente tiende a insistir en sus dife-
rencias. Todo el mundo quiere definirse por sus diferencias: 
“Soy diferente, pertenezco a este grupo o a aquel otro, así 
soy yo y tienes que aceptarme en esta diferencia. Y como 
soy diferente, tengo este y aquel derecho”, y así sucesiva-
mente. Yo solo me pregunto: ¿Cómo construir una socie-
dad sobre semejante división? ¿No se dan cuenta de que el 
único objetivo de este espíritu es dividir cada vez más? No 
es de extrañar que sea casi imposible que haya unidad en 
esta sociedad. No es de extrañar que esta sociedad esté cada 
vez más dividida y menos volcada hacia los demás. ¿No se-
ría mejor que las personas se centraran en lo que tienen en 
común y no en lo que las diferencia?

Como Apóstol Mayor no soy –gracias a Dios– responsable 
de la sociedad. Pero, hermanos y hermanas, pensemos en 
esto: ¿Cuál es el espíritu detrás de todas estas cosas? El es-
píritu de la división. Cuantos más grupos haya –cada uno 
tan importante y tan diferente– más se dividirá la sociedad 
y más egoísmo habrá en el mundo.

Volviendo a la Iglesia: lo importante para nosotros no son 
nuestras diferencias, no son nuestras opiniones. Dios quie-
re que seamos uno. Pablo dijo que en Cristo no hay griegos 
ni judíos. No tenemos ni idea de lo que eso significaba para 
la sociedad de aquella época. Para nosotros son solo dos 
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Apóstol Jonathan Karl Sturm

palabras: “griegos” y “judíos”. Para la gente de entonces sig-
nificaba mucho. Si se profundiza un poco en ello, uno se da 
cuenta de que en realidad eran dos mundos, extremada-
mente diferentes. Y Pablo dice: “Ya no hay judío ni griego; 
no hay esclavo ni libre; no hay varón ni mujer; porque to-
dos vosotros sois uno en Cristo Jesús”.

Eso significaba mucho en aquella sociedad. No podemos 
imaginar lo que había detrás de esas palabras para la gente 
de aquella época. Para nosotros es solo una forma de ha-
blar, pero, por favor, miradlo un poco más de cerca en el 
contexto histórico y social de lo que significaba en aquella 
época ser griego o judío, ser hombre libre o esclavo. 

Y Pablo dice que en la Iglesia, en Cristo, ya no hay diferen-
cias. Lo que tenemos en común es mucho más importan-
te que lo que nos divide. Todos queremos dejar a un lado 
nuestras opiniones y ser transfigurados a imagen de Cristo. 
Nuestra vocación es más importante que nuestros dere-
chos. Nuestra misión es más importante que las ventajas 
que podamos tener, y así sucesivamente.

Amados hermanos y hermanas, somos hijos de Dios. Dios 
quiere que su familia, sus hijos, sean uno. El lugar donde 
pueden superar sus diferencias es la Iglesia, y con la ayuda 
del Espíritu Santo podemos hacerlo y ser verdaderamente 
uno en Jesucristo, y esa es nuestra meta.

El mensaje es claro: Dios es nuestro Padre lleno de amor, se 
preocupa por nosotros. No te preocupes, Él conoce exacta-
mente tus necesidades y cuidará de ti. Por favor, acepta que 

PENSAMIENTOS CENTRALES

Dios es el Padre de todos los seres humanos, los 
ama a todos con el mismo amor y quiere salvarlos. 
Los creyentes renacidos de agua y del Espíritu, que 
orientan su vida al retorno de Cristo, heredarán la 
vida eterna. Les damos prioridad a nuestra filiación 
divina y a la unidad de la Iglesia.

tu prójimo también es un hijo de Dios y que Dios lo ama 
tanto como a ti; y acepta que no hace ninguna diferencia. 
Nadie puede gobernar el mundo en nombre de Dios. Nadie 
puede luchar contra los pecadores y condenarlos en nom-
bre de Dios. Dios es el Padre lleno de amor de todos los 
seres humanos. 

Somos hijos de Dios porque hemos recibido todos los Sa-
cramentos. Creemos en el debido anuncio del Evangelio. 
Queremos orientar nuestra vida al retorno de Jesucristo. Sí, 
llevamos el nombre del Padre y del Hijo, y hacemos todo 
lo posible por mantenerlo santo practicando la justicia y el 
amor. Somos hijos de Dios y queremos ser uno en Cristo. 
Con su ayuda podemos superar todas las diferencias. 

Apóstol de Distrito Rüdiger Krause
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“Se trata de nuestra relación con Dios”, explicó el Apóstol 
Mayor. “Nuestro agradecimiento o nuestra ingratitud son 
un indicador de nuestra relación con Dios”.

Cuando la relación con Dios no está 
en orden
El Apóstol Mayor Schneider mencionó algunos ejemplos 
de la Biblia en los que los seres humanos fueron desagrade-
cidos y estuvieron disconformes. Se nota que “su relación 
con Dios no estaba en orden”. Por ejemplo, Adán y Eva, que 
estaban disconformes y querían más. “No supieron recono-
cer la gracia que Dios les había dado”.

O los diez leprosos, de los cuales solo uno sintió la nece-
sidad de dar las gracias a Jesús después de que los hubiera 
curado a todos. Es de suponer que estas personas pensaban 
que tenían derecho a una vida sana y normal, y que Dios 
había cometido un error. Entonces, ¿por qué dar las gracias 
cuando la supuesta injusticia había sido reparada?

Nuestra relación con Dios

Una relcaión intacta con Dios

“Seamos agradecidos”, dijo el Apóstol Mayor. “Después de 
todo, nuestra relación con Dios está intacta”. El dirigente de 
la Iglesia internacional señaló lo que Dios da sin que sus hi-
jos lo merezcan: “Todo lo que tiene que ver con la creación 
viene de Dios. Nuestra vida, nuestra salud, nuestra familia, 
todo viene de Dios”, enumeró el Apóstol Mayor.

“A través del sacrificio de Jesucristo, tenemos la oportuni-
dad de ser liberados del poder del pecado, del dominio del 
mal. Esto es un acto del poder de Dios”. El Apóstol Mayor 
enfatizó: “Dios nos ha demostrado su amor a través de la 
muerte de su Hijo en sacrificio”.

También podemos estar agradecidos por la respuesta a una 
oración: “Es una gracia de Dios. Dios nunca está obligado 
a responder a nuestra oración”. Del mismo modo, su salva-
ción la da por gracia. La comunión eterna con Dios no es 
algo sobrentendido.

El agradecimiento dice algo sobre nuestra relación con Dios. El Apóstol  
Mayor Jean-Luc Schneider lo dejó claro en el Día de Agradecimiento en Suiza.  
Los creyentes aprendieron cómo mostrar agradecimiento a Dios.
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Gracias, Dios
El Apóstol Mayor dio a los creyentes algunos consejos úti-
les sobre cómo expresar el agradecimiento a Dios:

	■ A través de la oración: “Cada vez que oramos, damos 
gracias a Dios”.

	■ A través de la ofrenda: “Esto no es solo dar gracias, sino 
que al hacerlo también confesamos nuestra dependencia 
de Dios”.

	■ En la Santa Cena: “Celebramos juntos la Santa Cena. 
A través de ella también expresamos nuestro agradeci-
miento”.

	■ Apreciando los dones de Dios: “Tratémoslos como 
corresponde”, dijo el Apóstol Mayor, refiriéndose a los 
dones terrenales. Y “apreciemos la gracia, el perdón, 
sabiendo lo que Jesús pagó para que me puedan ser 
perdonados los pecados. Seamos conscientes de lo que 
vale el Servicio Divino y tratémoslo como correspon-
de. Seamos conscientes de lo que vale para nosotros la 
comunión y tratémosla como corresponde”.

	■ Hablando y actuando en el nombre del Señor Jesús: 
“Hablar en el nombre de Jesucristo significa que siempre 
dejamos que Jesucristo tenga la palabra cuando habla-
mos o escribimos”.

… hacedlo todo en el nombre del  
Señor Jesús
El Apóstol Mayor profundizó en este último punto. “Pablo 
sigue diciendo aquí: ‘Sea vuestra palabra sazonada con sal’”. 
Con esto, Pablo se refería a Jesús, que había dicho: “Tened 
sal en vosotros mismos”. “La sal es el Evangelio”, explicó el 
Apóstol Mayor. “Jesús debe tener la palabra cuando nos ex-
presamos”, explicó. “Nuestras palabras deben estar sazona-
das con la sal del Evangelio”. Esto no significa que siempre 
haya que hablar del Evangelio, sino que debe notarse en 
todo. Como la pizca de sal que el cocinero pone en cada 
comida para que tenga mejor sabor. “Cuando hablamos 
con los demás, esto se tiene que notar: Está hablando de un 
asunto muy normal, pero detrás se percibe que está agrade-
cido a Dios. No lo dice, pero se puede percibir”. Y “hay una 
especie de dedicación, de amor, de bondad, de gracia, de 
deseo de reconciliación, de deseo de unidad”.

“También debemos actuar, hacer obras en el nombre del 
Señor Jesús”, continuó diciendo el Apóstol Mayor. “Cuando 
actuamos, se tiene que notar: Este pertenece al Señor”. En 
el Apocalipsis dice que los redimidos llevan el nombre de 
Jesús en sus frentes (Apocalipsis 22:4). No es la aparien-
cia lo que importa aquí, sino la determinación a guardar 
la voluntad de Dios en todas las circunstancias. “Servimos 

a Jesucristo”, recordó el Apóstol Mayor sobre el lema del 
año. “En el nombre de Jesucristo debemos revelar su amor 
y hacerlo perceptible, debemos hacer el bien en su nombre, 
contribuir en su nombre a la terminación de su Obra, a la 
continuación de su plan de redención”.

“Debe ser nuestra preocupación en cada situación”, dijo el 
Apóstol Mayor, preguntarnos: “¿Qué puedo hacer por el Se-
ñor, aquí y ahora?”.

PENSAMIENTOS CENTRALES

Colosenses 3:17 

“Y todo lo que hacéis, sea de palabra 
o de hecho, hacedlo todo en el nom-
bre del Señor Jesús, dando gracias a 
Dios Padre por medio de él”. 

Nuestro agradecimiento refleja nuestra relación 
con Dios. Le agradecemos a través de nuestras 
oraciones, nuestra ofrenda y nuestro comporta-
miento. Nuestra disposición de corazón hacia Dios 
y a nuestro prójimo se hace evidente en nuestras 
palabras y en nuestro comportamiento.

Se efectuaron dos actos ministeriales: Thomas Deubel recibió el 
nombramiento como Ayudante Apóstol de Distrito y Reto Keller, la 
ordenación como Apóstol
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El 23 de julio de 2023, el Apóstol Mayor Jean-Luc Schnei-
der visitó a la comunidad Kananga (RD Congo). 

La manada pequeña
En primer lugar, el Apóstol Mayor Schneider explicó la 
imagen de la manada pequeña. Si se reuniera una multitud 
tan grande como en Kananga, sería extraño hablar de una 
manada pequeña. Comparada con la población mundial, 
sin embargo, es una manada pequeña: “Hay muchas per-
sonas que ni siquiera conocen a Jesús, así que desde esta 
perspectiva somos una manada pequeña. Pero hay que 
acordarse de que el retorno de Jesucristo no está ligado a 
la cantidad de miembros de la Iglesia Nueva Apostólica. La 
preparación de la novia no se mide por los números, sino 
por la madurez espiritual de los hijos de Dios”. El hecho de 
que la manada sea “pequeña” también es una señal de que 

Cuando una gran multitud se  
convierte en una manada pequeña 

muchos hermanos viven en circunstancias modestas. Pues 
la fidelidad a Dios no necesariamente conduce a la riqueza 
material, pues “el amor de Dios a sus hijos no se mide por 
la riqueza ni por el éxito”.

“Somos enviados para anunciar el Evangelio y preparar a la 
novia, no para realizar grandes y espectaculares milagros”, 
dijo el Apóstol Mayor Schneider. Esto también lleva a que 
la Iglesia sea considerada “pequeña”. Los errores que se co-
meten dentro de la Iglesia también son para muchos un 
claro signo de imperfección y una referencia a la “manada 
pequeña”.

El beneplácito de Dios
“El reino es la vida eterna, es la comunión eterna con Dios 
en su casa, en el cielo, donde todo es perfecto, donde el mal 

¿Qué imagen bíblica puede transmitirse a una comunidad de más de 26.000 
creyentes? El Apóstol Mayor eligió y explicó la imagen de la manada pequeña.

Minutos antes del Servicio Divino, el Apóstol Mayor pasó junto a 
los alegres hermanos y hermanas en la fe que ya no cabían en la 
nave, expresándoles así su alegría por su presencia
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y la muerte ya no existen, donde las personas están en co-
munión perfecta con Dios y entre sí, donde podemos ser 
verdaderamente como Jesucristo, como si nunca hubiéra-
mos cometido un pecado, como Jesús”.

El Apóstol Mayor Schneider explicó las palabras de Jesús 
acerca de que el reino de Dios puede encontrarse ya en esta 
tierra, en medio de los seres humanos: “El reino de Dios 
también es nuestra experiencia de la presencia de Dios en 
nuestra vida, ya aquí”. Así, Dios envía a hermanas y her-
manos a hacer el bien en la comunidad. A través de esta 
comunión, ya se puede experimentar la presencia de Dios.

Permanecer en la manada de los  
“pequeños”
Para poder recibir este reino, es importante permanecer 
en la manada de los pequeños, enfatizó el Apóstol Mayor: 
“Permanecer en la manada de los pequeños significa per-
manecer humilde ante Dios”.

Esto implica:
	■ Reconocer que todo proviene de la gracia de Dios y no 
del mérito propio: “Esto nos hace humildes ante Dios y 
ante nuestros semejantes. Sabemos que no somos mejo-
res que nuestro prójimo”.

	■ Aceptar, confiar y obedecer a Dios, como lo mostró 
Jesús: “Padre, hágase tu voluntad, haz lo que tú quieras”.

	■ Seguimiento, más allá de la mera asistencia a la Iglesia: 
“Los que pertenecen a su manada lo siguen, siguen su 

ejemplo. No vienen a la Iglesia para ser servidos,  
sino para servir a Dios y a sus semejantes. Seguir  
a Jesús es querer ser semejantes a Él, aprender a  
reaccionar como Él reaccionaba”.

	■ Fidelidad al apostolado, sabiendo que: “en la Iglesia 
Nueva Apostólica nunca se trata de la persona que  
lleva el ministerio. Se trata del Señor Jesucristo y  
el apostolado, del ministerio en general; se trata de  
la enseñanza de los Apóstoles, así como se expone  
en nuestro Catecismo”.

¡No temáis!
El Apóstol Mayor recordó la promesa de Jesús de que es-
tará con sus Apóstoles hasta el final y cuidará a su Iglesia. 
Además, instó a no perderse en discusiones y peleas cuan-
do uno es atacado, sino a orientarse también aquí en Jesús: 
“No temas, manada pequeña, mantén la calma, ya verás 
que al final de la historia el que gana es Jesús”.

Al término de su prédica, el Apóstol Mayor resumió: “Per-
manece en la manada de los pequeños, sé humilde ante 
Dios y pide su misericordia, ten confianza y obedece a Dios 
como un hijo obedece a su padre. Confía en Él pase lo que 
pase, sigue su ejemplo, sirve al Señor, vuélvete como Jesús, 
permanece fiel al apostolado. No temas, Dios cumple sus 
promesas. Jesús está con su Iglesia y con sus Apóstoles.  
Jesús vendrá nuevamente”.

PENSAMIENTOS CENTRALES

Lucas 12:32 

“No temáis, manada pequeña, porque a 
vuestro Padre le ha placido daros el reino”.

Lo que la gente piense de nosotros no afecta a 
nuestra salvación. Dios ofrece la salvación gratuita-
mente a los humildes que siguen fielmente a Cristo 
y a sus Apóstoles. No tenemos nada que temer; 
Cristo conduce su Obra hacia la perfección. 
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Señor”. Con estas palabras el Apóstol Mayor Jean-Luc Sch-
neider daba la bienvenida a los portadores de ministerio en 
el Servicio Divino del 6 de mayo en Yakarta (Indonesia).

Se acercó a Jesús un joven rico que llevaba una vida devota 
y quería preguntarle qué posibilidades tenía de entrar en 
el reino de los cielos. Cuando Jesús le pidió que renuncia-
ra a sus posesiones, este hombre se fue triste. Jesús le dijo: 
“¡Cuán difícilmente entrarán en el reino de Dios los que 
tienen riquezas!” (parte de Lucas 18:24). Entonces los discí-
pulos se preocuparon mucho. ¿Podrían ellos lograrlo? 

Las cosas a las que uno tiene que 
renunciar
“No os preocupéis”, comenzó el Apóstol Mayor, citando las 
reconfortantes palabras de Jesucristo: “Los que han dejado 
algo por mí y por el reino de Dios, recibirán mucho más y 

Renunciar por Dios  
y recibirlo todo

tendrán la vida eterna”. Esto sigue siendo cierto hoy en día. 
Pero “aquellos que quieran seguir a Jesús y entrar en el rei-
no de Dios deben renunciar a una serie de cosas”. El Após-
tol Mayor las enumeró y explicó de la siguiente manera:

Renunciar a aferrarse a la riqueza material: “Uno necesita 
dinero y se puede tener dinero”, aclaró el Apóstol Mayor. 
Pero “la riqueza no debe ser más importante que el amor a 
Dios y al prójimo”. Para recibir dinero, a veces se llega a ha-
cer algo contra el prójimo. “Es mejor renunciar a la riqueza 
terrenal si para obtenerla se transgrede la ley de Jesucristo y 
no se ama a Dios ni al prójimo”.

Renunciar a la comodidad: la “casa” de la que habla Jesús 
en el pasaje bíblico es una imagen de la comodidad. Jesús 
mismo disfrutó mucho yendo a la casa de María y Marta. 
Pero “si se sigue a Jesús y si se quiere alcanzar la vida eterna, 
uno no puede quedarse en la comodidad”.

Cuando “menos es más”: aquellos que renuncian a causa de Dios acaban  
teniendo más que aquello a lo que renunciaron. En un Servicio Divino,  
el Apóstol Mayor explica por qué y cómo.
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Renunciar a la corriente dominante cuando va contra Dios: 
“Los padres y los hermanos de esta palabra son una imagen 
de la sociedad en la que vivimos”, explicó el Apóstol Mayor. 
Uno puede formar parte de esta sociedad, pero “pertenecer 
a Jesucristo es más importante que las personas a las que 
perteneces”. Porque a veces los actos de la sociedad no se 
corresponden con la voluntad de Dios. “Y aunque lo hagan 
300 millones de personas, yo no lo haré, porque pertenezco 
a Cristo”.

Renunciar a otros dioses: El hecho de que la palabra bíblica 
diga que hay que dejar a mujer o hijos no significa que uno 
como seguidor de Cristo no pueda casarse. “Tampoco es 
una excusa para que los hermanos no cuiden a su mujer y a 
sus hijos”, enfatizó el Apóstol Mayor. “Es solo un recordato-
rio de la ley de Moisés. Pues Moisés ya había dicho al pue-
blo de Israel que si tu mujer o tu hijo, que son como tu pro-
pia alma, te dicen que sirvas a otro dios, no los escuches”.

Renunciar a rasgos del carácter que son un obstáculo: “Re-
sumiendo, Jesús dijo que hay que negarse a sí mismo para 
seguirlo”, dijo el Apóstol Mayor. “En otras palabras, supe-
rar todo lo que pertenece a tu personalidad que no esté de 
acuerdo con Jesucristo. Debes transformarte a la imagen 
de Jesucristo y renunciar a todo lo que no encaje con esa 
imagen”.

Los portadores de ministerio deben 
renunciar especialmente
No se puede entender desde un punto de vista humano por 
qué una persona puede ser ordenada en un ministerio y 
otra no. Ambos pueden entrar en el reino de Dios, pero el 
portador de ministerio tiene que renunciar a otras cosas. 
Los portadores de ministerio renuncian a:

	■ Riqueza material: “Ciertamente puede ocurrir que un 
portador de ministerio tenga que renunciar a la riqueza 
terrenal. Tal vez podría enriquecerse más si no tuviera 
que servir al Señor. Porque entonces tendría más tiempo 
y podría trabajar más”.

	■ Comodidad: “Cuando alguien recibe una ordenación, 
definitivamente tiene que ‘dejar su casa’. Tiene menos 
comodidades que los demás. Tiene menos tiempo para 
disfrutar de la vida y su vida es menos cómoda, porque 
comparte los sufrimientos de los demás”.

	■ Tiempo con la familia: “Esto significa que nos vemos 
obligados a centrarnos en lo que es realmente importan-
te. Tenemos menos tiempo para nuestra familia, pero en 

el tiempo que pasamos con ellos, tenemos que centrar-
nos en lo que es realmente importante”.

	■ Tener razón: “Tenemos que negarnos a nosotros mis-
mos. Tenemos que renunciar a muchos pensamientos 
y opiniones. A veces tenemos que ser débiles, solo en 
favor de la paz y la unidad”. 

“¿Es injusto esto? No; pensad que Dios da mucho más”, re-
cordó el Apóstol Mayor.

Qué reciben de Dios los portadores 
de ministerio
“Con todas las cosas que puedes experimentar en tu activi-
dad, puedes darte cuenta de lo grande que es Jesús”, recordó 
el Apóstol Mayor. “Sí, tienes que dejar a tu familia, pero 
Él te da una familia mucho más grande. Tenemos muchos 
hermanos y hermanas que oran por nosotros, que nos apo-
yan y que nos aman”. Y “en Cristo nos ha sido dado el mejor 
amigo que podemos tener: su ayuda es mayor que la que 
pueda darnos cualquier ser humano. Él siempre está con 
nosotros, día y noche. Siete días a la semana, 24 horas al 
día”. Y, finalmente, “tendrás la vida eterna. Y tendrás mucho 
más de lo que puedas imaginar. En verdad, tendremos mu-
cho más de lo que le hemos dado a Jesucristo”.

PENSAMIENTOS CENTRALES

Lucas 18:29-30 

“Y él les dijo: De cierto os digo, que 
no hay nadie que haya dejado casa, 
o padres, o hermanos, o mujer, o 
hijos, por el reino de Dios, que no 
haya de recibir mucho más en este 
tiempo, y en el siglo venidero la vida 
eterna”. 

Seguir a Cristo es indispensable para la reden-
ción. Implica renunciamientos. El Señor siem-
pre nos da más de aquello a lo que nosotros 
renunciamos por Él..
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La mujer de Naamán tiene una criada.
Los guerreros han traído a la joven de 
Israel. Ella le dice a su señora: “¡Oh, si 
mi señor pudiera ir a ver al profeta que 
está en Samaria! Él lo sanaría de la 
lepra”.
Naamán informa al rey de lo que ha 
dicho la muchacha.
Entonces el rey arameo escribe una 
carta al rey de Israel para que ayude a 
Naamán.

Naamán toma diez talen-
tos de plata y seis mil 
piezas de oro y diez 
mudas de vestidos y 
lleva la carta al rey de 

Israel.
Dice así: 
“Cuando llegue 

a ti esta carta, sabe que yo envío a 
ti a mi siervo Naamán para que lo 
sanes de su lepra”.
Cuando el rey de Israel lee la carta, 
rasga sus vestidos y dice: “¿Soy yo 
Dios, que mate y dé vida? ¿Cómo 
libraré a ese hombre de su lepra? 
Considerad ahora, y ved como el rey 
de Aram busca ocasión contra mí”.
El profeta Eliseo oye esto.
Envía un mensajero al rey, diciendo: 
“Deja que Naamán venga ahora a mí, 
y sabrá que hay profeta en Israel”.
Naamán viene con sus caballos y su 
carro y se para a las puertas de la 
casa de Eliseo.
Eliseo le envía un mensajero que le 
dice: “Ve y lávate siete veces en el 
Jordán, y tu piel se restaurará, y serás 
limpio”.
Naamán se enoja y dice: “Yo decía 
para mí que él mismo debía salir a 
mi encuentro e invocar el nombre del 
Señor, su Dios, y alzar su mano al 
santuario y sanar la lepra. ¿No son 
los ríos de Damasco, Abana y Par-
par, mejores que todas las aguas de 
Israel? ¿No podría lavarme en ellos y 
quedar limpio?”.

ELISEO SANA AL 
LEPROSO NAAMÁN
SEGÚN 2 REYES 5

Naamán es un general arameo. Su rey 
lo tiene en alta estima, pues gracias a 
él los arameos derrotaron a Israel. Es 
un hombre poderoso, pero tiene lepra.
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Se da vuelta y se va enojado. Sus 
criados se le acercan y le dicen: 
“Padre mío, si el profeta te mandara 
alguna gran cosa, ¿no la harías? 
¿Cuánto más, diciéndote: ¡Lávate, y 
serás limpio!”.
Naamán escucha a sus criados. Des-
ciende del carro y se zambulle siete 
veces en el Jordán, como le había or-
denado el profeta.
Y su carne se vuelve como la carne 
de un niño, y queda limpio.
Regresa a Eliseo con toda su gente.
Naamán se presenta ante él y le dice: 
“He aquí ahora conozco que no hay 
Dios en toda la tierra, sino en Israel. 
Te ruego que recibas algún presente 
de tu siervo”.
Eliseo no acepta nada de él y le dice: 
“Ve en paz”.
Cuando Naamán ya se ha alejado 
bastante, Giezi, el criado de Eliseo, 
dice entre sí: “Quiero correr tras él y 
que me dé algo”.
Giezi persigue a Naamán.
Cuando Naamán ve a Giezi, baja del 

carro, va a su encuentro y le dice: 
“¿Va todo bien?”.
El criado responde: “Sí. Pero mi señor 
me envía para darte un mensaje. Han 
venido a verlo dos discípulos de los 
profetas del monte de Efraín. ¿Por 
qué no les das un talento de plata y 
dos vestidos nuevos?”.
Naamán incluso le da a Giezi dos 
talentos de plata y dos vestidos nue-
vos; los criados de Naamán llevan los 
regalos a casa para Giezi.
Luego se presenta ante Eliseo.
Éste le pregunta: “¿De dónde vie-
nes?”. Giezi lo evita.
Pero Eliseo sabe exactamente lo que 
ha sucedido: “Has tomado la plata 
y los vestidos, y adquirirás olivares, 
viñas, ovejas, bueyes, siervos y sier-
vas. Pero la lepra de Naamán se te 
pegará a ti. Tus descendientes tam-
bién tendrán lepra”.
Entonces Giezi se marcha.
Está leproso, blanco como la nieve.
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CON KIMBERLEY  
EN PARAMARIBO (SURINAM)

¿Has oído hablar alguna vez de Surinam? Es el 
país más pequeño de Sudamérica. Limita al oeste 
con Guyana y al este con la Guayana Francesa, 
que pertenece a Francia y, por lo tanto, forma 
parte de la Unión Europea. En Surinam viven 
unas 590.000 personas, la mayoría de ellas, 
como mi familia y yo, en la capital Paramaribo. 
IMe llamo Kimberley y tengo diez años.

Surinam era colonia de los Países Bajos hasta 
que se convirtió en república independiente el 
25 de noviembre de 1975. Por eso, además de 
nuestra lengua materna, el sranan tongo, tam-
bién hablamos holandés, que es el idioma que 
se enseña en la escuela.

Mis amigas se llaman Cherencia y Noranja. 
Estamos en la misma clase.  

Me gusta aprender idiomas. Hablo holandés, 
sranan tongo, español y un poco de inglés. En 
la foto de mi clase, soy la segunda de la iz-
quierda, en la primera fila.  
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Aquí estoy con mis padres. Mi papá Har-
vey es dirigente del distrito de Surinam y 
jefe de una empresa de construcción. Él 
se ocupa de las reparaciones en nuestras 
iglesias y a veces construye iglesias nuevas. 
Actualmente está construyendo una estación 
médica junto a nuestra iglesia en Dankbaar-
kondre.  

Mi mamá Eveliza nació en la República Do-
minicana. Allí hablan español, ella me lo está 
enseñando. Dirige la tienda de la fundación 
de la Iglesia llamada Corantijn en Welbedacht. 
La tienda se llama Makandra, que tarducido 
al español significa “Juntos”. Justo al lado 
está nuestra iglesia, donde voy al Servicio Di-
vino con mis hermanos Ángel y Raúl y con mi 
mamá.  

El distrito Surinam tiene diez comunidades 
con unos 700 hermanos y hermanas. Aquí se 
puede ver nuestra comunidad.

Mi comida favorita es el nasi dominicano, 
un plato de arroz, y también me gustan 
las hamburguesas.

Mis pasatiempos 
son el ciclismo y 
los juegos, y me 
gusta la música. 
También me encanta 
jugar con nuestro gato. 
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Elección y llamamiento 
para un ministerio

El “qué” y el “quién” de la interpretación de ministerio han sido 
aclarados. Aún queda la pregunta: ¿Por qué llega el ministerio 
al creyente? El Apóstol Mayor Jean-Luc Schneider lo explica 
en esta carta doctrinaria.
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El quinto artículo de la Confesión de fe nuevoapostólica 
dice: “Yo creo que los escogidos por Dios para un ministe-
rio son instituidos únicamente por Apóstoles, y que el po-
der, la bendición y la santificación para su servir provienen 
del ministerio de Apóstol”. El Catecismo precisa: 

	■ El ministerio no es obra humana ni tampoco de la co-
munidad. Es una dádiva que Dios da a su Iglesia. 

	■ Es Dios mismo el que escoge a una persona para con-
fiarle un ministerio. 

	■ Esta elección es llevada a cabo por Dios en ocasión de 
una ordenación, la que es efectuada por el apostolado 
(Catecismo INA 2.4.5)

Conservar y fortalecer la fe 
La fe en el llamamiento divino de los ministerios es parte de 
la riqueza de nuestra Iglesia. Es una fuente de motivación 
y fuerza para los portadores de ministerio. Al mismo tiem-
po, contribuye a la aceptación del ministerio espiritual por 
parte de la comunidad. 

Decimos que es Dios el que escoge al ser humano antes de 
la ordenación y que esta elección halla su expresión en la 
decisión del Apóstol de ordenarlo. Sin embargo, hay que 
admitir que esta explicación es algo insuficiente en vistas 
de la importancia del tema.

Determinadas circunstancias pueden inducir a los herma-
nos a cuestionar la elección divina de los portadores de mi-
nisterio. Es el caso, por ejemplo, de cuando queda demos-
trado que un portador de ministerio no está a la altura de 
su ministerio o que fracasa en su ejercicio ministerial. 

En la mayoría de los casos, la elección de los portadores de 
ministerio que serán ordenados se realiza de la siguiente 
manera:

	■ El responsable local presenta al Apóstol una lista de 
personas propuestas para la ordenación.

	■ Basándose en estas propuestas, el Apóstol (o el Apóstol 
de Distrito) elige a quienes serán ordenados. 

	■ Un responsable local toma los contacta y les explica lo 
que se espera de ellos. 

	■ Si dan su consentimiento, el Apóstol los ordena en el 
ministerio. 

El hecho de compatibilizar este procedimiento “adminis-
trativo” con una elección hecha por Dios no es necesaria-
mente algo que se dé por sobreentendido. Por eso me pare-
ce útil explicar un poco los conceptos de la elección divina 
y el llamamiento para un ministerio.

La elección divina 
Como todas las decisiones que toma Dios, la elección di-
vina para un ministerio es un misterio que solo podemos 
entender por fe. Ningún Apóstol puede afirmar que com-
prende totalmente por qué Dios elige a un creyente para 
confiarle una tarea especial. El deber de los Apóstoles con-
siste únicamente en reconocer la voluntad de Dios y obrar 
conforme a ella (Catecismo INA 7.7). 

Para establecer qué creyentes son llamados por Dios para 
un ministerio debemos tomar en consideración lo siguien-
te:

Las necesidades de la Iglesia: El ministerio no es un fin en sí 
mismo, es dado por Dios para responder a las necesidades 
de su Iglesia. El Apóstol y sus colaboradores deben dejarse 
guiar por el Espíritu Santo para reconocer las necesidades y 
expectativas de la comunidad. 

Los dones espirituales: A aquel que ha escogido para con-
fiarle un ministerio, Dios le da los dones espirituales nece-
sarios para su ejercicio. Un creyente llamado para un mi-
nisterio se reconoce en

	■ su fe en Jesucristo, en su muerte, resurrección y retorno. 
	■ su fidelidad al Evangelio. 
	■ su fe en la Iglesia como mediadora de la salvación, en 
los Apóstoles, los Sacramentos y el ministerio. 

	■ su amor a Dios y a los creyentes. 
	■ su disposición para servir. 

Las capacidades humanas: La elección hecha por Dios tam-
bién se evidencia en las capacidades que le dio al creyente. 
Mencionemos, por ejemplo, la capacidad para escuchar, la 
capacidad de diálogo, la facultad de expresarse en forma 
comprensible, la actitud abierta, el sano entendimiento hu-
mano, el reconocimiento o la facultad y la disposición para 
aprender. El Apóstol y sus colaboradores deben asegurar-
se de que las capacidades humanas, es decir, el carácter, lo 
afectivo y el intelecto del portador de ministerio respondan 
a las necesidades de la comunidad para la que es llamado 
a servir.

La aceptación de la comunidad: El ministerio es un regalo 
que Dios hace a la comunidad. Él escoge a un portador de 
ministerio acorde a los creyentes a los que debe servir. El 
Apóstol debe asegurarse de que el creyente al que va a orde-
nar sea aceptado por la comunidad. En la Iglesia del prin-
cipio, los Apóstoles pidieron a la comunidad que nombrase 
a siete varones que debían ser ordenados como Diáconos 
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(Hechos 6:1-6). En nuestros días, esta decisión les compe-
te a los dirigentes de comunidad o de distrito responsables 
en el lugar, los cuales obran en el nombre y por encargo 
de la comunidad. Presentando su propuesta al Apóstol, los 
siervos dirigentes confirman que la comunidad creyente 
reconoció (o, eventualmente, puede reconocer) los dones 
espirituales y las capacidades de aquel que desean que sea 
ordenado.

La aceptación de su llamamiento por parte del creyente: La 
elección divina siempre va acompañada por un llamamien-
to. Dios llama a la persona que ha escogido y le brinda la 
posibilidad de decidir si acepta o no su elección. Tenemos 
la convicción de que este llamamiento le es ofrecido al cre-
yente por el Apóstol o, de necesario, por su representante. 
Pero esta, por cierto, no es la única posibilidad para que 
Dios llame a un creyente a su servicio. 

El llamamiento divino también se expresa en el desarrollo 
personal del que es llamado. A través de circunstancias de 
su vida y experiencias personales, Dios despierta en su co-
razón

	■ agradecimiento por los dones y favores recibidos. 
	■ amor a Dios y a la Iglesia. 
	■ el sincero deseo, nacido de ese agradecimiento y de ese 
amor, de servir a Dios y a la Iglesia.

Afirmación de la elección y el llama-
miento 

La articulación del sentimiento de ese llamamiento interior 
con el llamado del apostolado es lo que hace posible al cre-
yente alcanzar la certeza de que es llamado por Dios para 
un ministerio. Quien es llamado debe luego confirmar su 
elección y vocación (2 Pedro 1:10), declarando voluntaria-
mente:

	■ confesarse a la Confesión de fe nuevoapostólica. 
	■ ejercer su ministerio dentro del marco del encargo que 
le es dado. 

	■ trabajar en unidad con el apostolado y los demás minis-
terios. 

	■ atenerse a las reglas y disposiciones de la Iglesia Nueva 
Apostólica.  

Es importante que el que es llamado pueda decidirse libre-
mente y siendo plenamente consciente de la importancia 
de la decisión que toma. Debe saber a qué se compromete 
y cuáles son las consecuencias resultantes de este compro-
miso. Por este motivo, es importante que el cónyuge sea in-
cluido en el proceso de decisión. 

Después de su ordenación, el portador de ministerio debe 
seguir afirmando su elección

	■ santificándose. 
	■ esforzándose por reconocer la voluntad divina y obrar 
conforme a ella. 

	■ profundizando la unidad con el apostolado y los demás 
ministerios. 

	■ desarrollando aún más sus dones y capacidades. 
	■ comprometiéndose a capacitarse para adquirir conoci-
mientos y competencias necesarias para el ejercicio de 
su ministerio.  

La Dirección de la Iglesia, por su parte, debe ocuparse de 
que los portadores de ministerio sean capacitados para su 
ministerio y apoyados en su trabajo. Y la comunidad debe 
apoyar al portador de ministerio con sus oraciones, pero 
también demostrarle su valoración y vinculación.

Sin garantía de éxito 
La elección llevada a cabo por Dios, hecha efectiva por la 
ordenación, no implica que el portador de ministerio no 
pueda fracasar en el ejercicio de su ministerio. “Sin embar-
go, esto no permite poner en duda el llamado original de 
Dios” (Catecismo INA 2.4.5). 

El Catecismo hace aquí la diferencia entre Dios, que es per-
fecto e infalible, y el ser humano, el cual, a pesar de haber 
sido escogido, sigue siendo imperfecto y falible. 

A fin de evitar cualquier malentendido, ya al comienzo de-
jaremos en claro qué entendemos por fracasar en el ejerci-
cio del ministerio. El fracaso del que hablamos aquí no se 
refiere a los “resultados” logrados, sino a la forma en la que 
el portador de ministerio cumple la voluntad divina. 

Los motivos que pueden impedir que un portador de mi-
nisterio cumpla su encargo ministerial pueden ser de dife-
rente naturaleza. 

El fracaso atribuible al portador de ministerio: Un porta-
dor de ministerio no puede ser exitoso en el ejercicio de su 
ministerio cuando 

	■ se comporta de una manera no compatible con su 
ministerio. 

	■ no está vinculado con el apostolado. 
	■ por su actitud pierde la confianza de los hermanos y 
hermanas en la fe. 

	■ se rehúsa a colocar sus dones y fuerzas al servicio de la 
Iglesia. 
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En todos estos casos el portador de ministerio se priva de la 
bendición divina y su obrar, por lo tanto, está condenado al 
fracaso. A pesar de ello, los actos que realizó en el marco de 
su autoridad ministerial (dispensación de los Sacramentos, 
anuncio del perdón de los pecados, dispensación de ben-
dición, debido anuncio de la palabra) no son puestos en 
duda por su conducta, sino que siguen vigentes y pueden 
desarrollar todos sus efectos.

El fracaso atribuible a la comunidad: Las debilidades hu-
manas pueden conducir a que los miembros de la comu-
nidad se muestren intolerantes o incluso adversos frente a 
un portador de ministerio. A partir de ese momento este 
ya no puede cumplir su encargo junto a ellos. Este fracaso, 
entonces, es atribuido a la comunidad y no al portador de 
ministerio.

El fracaso atribuible a la Dirección de la Iglesia: Pero los 
Apóstoles también son personas imperfectas y se pueden 

equivocar. Cuando se observa que un portador de minis-
terio, pese a todos sus esfuerzos, no cumple como corres-
ponde su ministerio, el Apóstol debe tener la honestidad de 
cuestionarse a sí mismo. Tal vez haya cometido errores al 
evaluar las necesidades de la comunidad o las capacidades 
del portador de ministerio. Sin embargo, el Apóstol tiene 
la obligación de apoyar a ese portador de ministerio, even-
tualmente adaptando su encargo a sus capacidades y ocu-
pándose de que él y su familia experimenten la asistencia 
espiritual apropiada.

El fracaso causado por circunstancias externas: En algunos 
casos, después de la ordenación de aquel que ha sido llama-
do acontecen circunstancias que hacen difícil o imposible 
el ejercicio de su ministerio. Es el caso, por ejemplo, cuando 

	■ el portador de ministerio tiene problemas de salud o se 
producen cambios importantes en su familia o su vida 
laboral. 

	■ la composición de la comunidad cambia tanto que sur-
gen nuevas necesidades. 

	■ el desarrollo demográfico obliga a la Iglesia a modificar 
su organización.

Tales modificaciones no ponen en duda el llamado de Dios, 
sino que deben llevar a reflexionar sobre

	■ lo que Dios ahora espera. 
	■ lo que hay que hacer para que el portador de ministerio 
pueda ejercer su autoridad ministerial conforme a la 
voluntad de Dios. 

	■ si el encargo ministerial del portador de ministerio tiene 
que ser adaptado. 

	■ si llegó el momento de relevar al portador de ministerio 
de su encargo ministerial. 

El ejercicio de un ministerio no es garantía de salvación y 
el hecho de fracasar en su ministerio no excluye al porta-
dor de ministerio del acceso a la salvación. Nuestro deber 
frente a él sigue siendo el de ayudarle a alcanzar su salva-
ción. No es deber de los Apóstoles juzgar a aquellos que 
rechazan un ministerio. Finalmente, no hay que olvidar 
que los portadores de ministerio que tienen dificultades 
en el ejercicio de su ministerio necesitan especialmente  
consuelo y apoyo.
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El futuro en sus manos
El edificio de la iglesia Parkwood, en Sudáfrica, se ha convertido en un centro 
para el desarrollo de habilidades destinado a jóvenes de escasos recursos.  
Y allí aprenden mucho más que técnicas.

“El profesor hace que las clases sean muy interesantes”, dice 
Fowiza Taliep. “Espero ansiosa las clases de cada semana 
porque el profesor explica todo muy bien y siempre se le 
pueden hacer preguntas”. Esta joven de Parkwood, cerca 
de Ciudad del Cabo, realiza un curso de informática en el 
edificio de la Iglesia Nueva Apostólica que ha sido remo-
delado.

De los Servicios Divinos a centro de 
formación
La Fundación Masakhe del área de Apóstol de Distrito 
África del Sur planificó desde 2021 la creación de un cen-
tro de formación profesional. Especialmente en la región 
cercana a Ciudad del Cabo, el desempleo es alto y en conse-
cuencia la pobreza es grande. La Iglesia puso a disposición 
el edificio de la iglesia en Parkwood. Y la organización de 
ayuda alemana NAK-karitativ se comprometió a colaborar 
con apoyo financiero.

En octubre de 2022 pudieron comenzar los trabajos. Los 
bancos fueron desmontados y almacenados en la iglesia Ta-
felsig. La nave se remodeló para construir aulas. El 6 de fe-

brero de 2023 el Apóstol de Distrito John Leslie Kriel, pre-
sidente de la Fundación Masakhe, inauguró oficialmente el 
centro de formación profesional en Masakhe.

Existen dos opciones cuando uno está desempleado, dijo 
en su alocución: “Esperar a que nos ofrezcan un trabajo 
o hacer algo para salir de esa situación”. Con el centro de 
formación recientemente creado y el proyecto “Skills unli-
mited” (=Habilidades ilimitadas) se ha generado ahora una 
oportunidad para los jóvenes.

Afrontar la pobreza
Fowiza no terminó la escuela y luego tampoco tuvo otra 
formación. “Hoy me arrepiento totalmente”, afirma. A la 
hora de seleccionar a los alumnos –independientemente de 
su confesión o pertenencia religiosa– se procura que nadie 
quede excluido del programa por falta de escolarización. 
El programa está orientado a aquellos jóvenes que tienen 
menos oportunidades en el mercado laboral.

A Charmainne Kodia, por ejemplo, esto le abrió nuevas 
oportunidades: “Me anoté para un curso de peluquería en 
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La alegría es grande: estos participantes en los cursos han 
superado con éxito su formación
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Masakhe para mejorar mis habilidades porque llevo seis 
meses desempleada”, dice. Vio la convocatoria en un cartel 
delante de una Iglesia Nueva Apostólica y se anotó el 30 de 
enero.

No se arrepiente. Gracias al certificado, puede cortar, alisar 
y secar el pelo en casa. “Esto ha sido muy útil para mí y 
para mi familia”, dice Charmainne, que ahora por fin puede 
generar sus propios ingresos.

Iniciativa para el mundo laboral
“Con el certificado, los participantes del curso comienzan 
su microemprendimiento o buscan un trabajo”, explica el 
Obispo Gregory February, director ejecutivo de la Funda-
ción Masakhe. Gracias al programa, 120 jóvenes ya apren-
dieron un oficio. Muchos de ellos se ganan la vida con las 
habilidades adquiridas.

Algunos de los profesores del centro de formación son 
ex-alumnos. Conocen los retos de los municipios y pueden 
ofrecerles un mejor apoyo. Saben muy bien que en el mun-
do laboral se necesita algo más que conocimientos técnicos.

Sulaimaan Simons, que acaba de finalizar su curso de in-
formática, cuenta: “Aprendí muchas cosas que no espera-
ba”. Dice: “No solo he aprendido informática, sino también 

Los jóvenes prueban suerte como informáticos,  
peluqueros o colocadores de baldosas y azulejos

La iglesia remodelada sirve de aula para practicar

otros conocimientos. Me presenté a una entrevista de ad-
misión y desarrollé más habilidades de comunicación”.

Mirar hacia el futuro
“Solo puedo aconsejar a los que no tienen empleo que 
vengan y aprovechen la capacitación. Es gratuita. El único 
requisito es asistir y estar aquí todos los días”, dice Char-
mainne.

Los siguientes cursos de peluquería básica, carpintería, em-
baldosado, plomería e informática básica comenzaron el 4 
de septiembre. Duran entre seis y nueve semanas. Y pronto 
habrá más: “Esperamos poder ofrecer cursos de pintura, 
decoración del hogar y manualidades”, dice el director eje-
cutivo, Gregory February.
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El compromiso voluntario ayuda 
a la protección de menores

La Iglesia Nueva Apostólica no desiste en sus esfuerzos para prevenir los abusos 
sexuales. El último ejemplo fue la introducción de un código de conducta vinculante 
en la Iglesia regional Alemania del Oeste.

“La protección contra la violencia sexual es una tarea de 
toda la sociedad, con la que también se compromete la Igle-
sia Nueva Apostólica”. Así dice la Guía de orientación in-
ternacional para portadores de ministerio. Y así lo formula 
también el nuevo reglamento para Alemania del Oeste.

En noviembre de 2022, la asamblea de Apóstoles de ese país 
aprobó un concepto de prevención contra la violencia se-
xual. En él se resumen los lineamientos y medidas de los 
últimos 15 años. Además, existe un compromiso voluntario 
para portadores de ministerio y aquellos que cumplen una 
función en la Iglesia, por ejemplo, en el trabajo con niños 
y jóvenes.

Normativa vinculante
Estas directrices vinculantes se están introduciendo ahora 
oficialmente en los distritos. Para ello, se harán capacitacio-

nes a nivel local, inicialmente dirigidas a portadores de mi-
nisterio y quienes cumplen una función en la Iglesia, a las 
que también están invitados los padres y abuelos de niños y 
jóvenes, así como todos los miembros de las comunidades 
que están interesados.

Los referentes para estas horas de capacitación recibieron 
formación por videoconferencias en mayo y junio. El Obis-
po Manfred Bruns, director del Departamento de Asis-
tencia Espiritual y antiguo policía criminal, y la Diaconisa 
Gabriele Schmitz, psicóloga diplomada y psicoterapeuta en 
ejercicio, condujeron la reunión.

Experiencia práctica
Con esta medida, la Iglesia regional Alemania del Oeste 
cumple una exigencia de la asamblea de Apóstoles de Dis-
trito: “Los Apóstoles de Distrito dictan normas para pre-
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venir y abordar las agresiones sexuales en el ámbito de la 
asistencia espiritual y sobre la cooperación con las fuerzas 
del orden estatales”. Esto es lo que el órgano rector interna-
cional había aprobado a fines de 2021 junto con la nueva 
Guía de orientación para portadores de ministerio.

El área de Apóstol de Distrito África del Sur ha adquirido 
experiencia práctica con tales directrices. Desde julio de 
2020, están en vigor allí los lineamientos globales para tra-
tar “cualquier forma de conducta sexual inapropiada” por 
parte de portadores de ministerio o aquellos que cumplen 
una función en la Iglesia. El concepto define las responsa-
bilidades, describe las medidas preventivas, instaura proce-
dimientos para los casos sospechosos y esboza la asistencia 
espiritual para los afectados. El punto central de contacto 
es un comité formado por expertos más allá de la jerarquía 
ministerial.

Esta normativa ha sido revisada y confirmada por primera 
vez –como estaba previsto– el año pasado con carácter bie-
nal, por otro grupo de expertos independientes. Mientras 
tanto, la Iglesia regional trabaja para ampliar el programa a 
los países de Botswana y Namibia.

Desafiar y promover
Prevención, sensibilización, procesamiento. Estos son tam-
bién los tres pilares de la “Concepción Cuidado” aplicada 
en Alemania del Sur. El programa fue elaborado en 2015 y 
se puso en marcha en 2016. Además de las directrices, tam-
bién incluye eventos de sensibilización y formación sobre 
cómo abordar el tema de forma consciente. Un elemento 
importante es un código de conducta de diez puntos con-
cisos.

También existe un comité de revisión y asesoramiento con 
médicos, psicólogos y abogados, como, por ejemplo, tam-
bién hay uno en Alemania del Norte y del Este. En ambas 
Iglesias regionales, al igual que en Alemania del Oeste, los 
portadores de ministerio y aquellos que cumplen una fun-
ción en la Iglesia están obligados a presentar un certificado 
policial de buena conducta ampliado, que es verificado por 
un abogado en relación con los delitos penales pertinentes.

Sin embargo, la lucha contra las agresiones sexuales no ter-
mina en la puerta de la Iglesia. La organización caritativa 
de la Iglesia “human aktiv” colabora desde hace años con la 
fundación de protección de la infancia “Hansel + Gretel”. Se 
han invertido unos 150.000 euros en diversos proyectos, el 
más reciente fue la distribución de “Cajas para niños fuer-
tes” en jardines de infantes y escuelas primarias. Porque “la 
protección contra la violencia sexual es una tarea de toda 
la sociedad, con la que también se compromete la Iglesia 
Nueva Apostólica”.

Servir y reinar con Cristo,  
para niños y jóvenes

Celebrar la comunión durante tres días fue lo que 
hicieron los jóvenes de España en Guardamar del 
Segura el último fin de semana de agosto. El Apóstol 
de Distrito Jürg Zbinden les dio la bienvenida con 
las palabras: “¡Juntos somos fuertes!”. En el Servicio 
Divino del domingo por la mañana y también durante 
el fin de semana, tuvo la oportunidad de conversar 
con los jóvenes sobre el lema del año. “Servir es ayu-
dar”, fue uno de los pensamientos que les transmitió. 
“Reinar significa poder controlar nuestro tiempo y 
nuestros pensamientos. ¿Soy yo quien gobierna o 
quien es gobernado? Esto también es válido en las 
redes sociales cuando se da un “me gusta” o se deja 
un comentario. Quien abre hoy su corazón al Señor 
y deja que Cristo le hable, servirá y reinará con Cristo 
en paz”.

Cerca de San Ildefonso de la Granja se reunieron 
el 31 de agosto algunos niños de las comunidades 
nuevoapostólicas de España. Además de juegos 
para conocerse, natación, cerámica y mucha diver-
sión, hablar sobre la fe también fue una parte impor-
tante del campamento infantil que duró varios días. El 
punto culminante fue el Servicio Divino del domingo 
por la mañana. “Nosotros lo amamos a Él, porque 
Él nos amó primero”. El siervo oficiante interpretó la 
palabra bíblica de 1 Juan 4:19 en forma adaptada a 
los niños. Cuando uno va al Servicio Divino, escucha 
la palabra de Dios y se siente fortalecido. “Y cuan-
do nos sentimos bien, podemos ayudar a nuestro 
prójimo”, dijo el siervo. “Esto es lo que Cristo quiere y 
esto es servir a Cristo”.
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No hay distancia demasiado grande
Distancias, muros en las prisiones, convenciones sociales. Los cristianos nuevoapos-
tólicos no dejan que nada les impida dedicarse a sus hermanos en la fe para vivir la 
comunión. Una mirada sobre la vida de las comunidades en todo el mundo.

Amplios mares se extienden entre las islas filipinas que vi-
sitó el Apóstol de Distrito Edy Isnugroho, acompañado por 
el Apóstol Samuel Tansahtikno, desde fines de junio has-
ta principios de julio. Cinco Servicios Divinos y dos reu-
niones con los portadores de ministerio tuvieron lugar en 
Leyte, Bohol y Cebú repartidos en tres islas diferentes. El 
punto culminante fue el Servicio Divino en ayuda para los 
difuntos celebrado el 2 de julio en la iglesia central de Cebú.

Asistencia espiritual detrás de las rejas
Estuve en la cárcel, y vinisteis a mí. El versículo bíblico de 
Mateo 25:36 inspiró a los Pastores Siyabonga Ndongeni, Xa-

biso Stwayi y Khayalethu Vaaltein, del distrito sudafricano 
de Nobuhle, a visitar y asistir espiritualmente a miembros 
de su comunidad que se encuentran en instituciones socia-
les. El 3 de junio, los portadores de ministerio visitaron la 
cárcel de Servicios Correccionales St. Albans y estuvieron 
allí a disposición de los hermanos y hermanas en la fe.

La música no conoce discapacidades
“Venid, ahora es el momento, adoremos, dale tu corazón, 
ven como eres y adora”. Con esta bienvenida cantada, el 
coro Faktor G saludó a su público en Tréveris (Alemania) a 
principios de junio. Y lo decía literalmente, porque Faktor 
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G es un proyecto de inclusión en el que jóvenes con y sin 
discapacidades hacen música juntos. A pesar del calor del 
verano, el coro interpretó cantos de alabanza para el nu-
meroso público presente y para los oyentes co-
nectados a través de la retransmisión en directo 
de YouTube. Para refrescarse y, al mismo tiem-
po, motivar a los integrantes del coro, el director 
distribuyó banderas de Factor G, que el público 
utilizó para abanicarse durante el concierto al 
compás de la música.

Días de la Mujer en África
Las mujeres de los distritos de Togo y Nigeria 
han dedicado tres días solo para ellas. Del 26 al 
28 de mayo, cientos de mujeres de las cinco co-
munidades del distrito Togo 3 se reunieron en 
Dapapong. Aprovecharon estos días para dar 
conferencias, debatir en mesas redondas, realizar 
encuentros de recogimiento y cantar juntas. El 
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Apóstol Kloutse Kossivi Edoh celebró el Servicio Divino de 
cierre con las hermanas en la fe.

Se reunieron de 16 distritos del oeste de Nigeria en una 
“Confraternización de hermanas” del 7 al 9 de julio. Se 
centraron en seminarios, talleres y un chequeo médico. 
Además, las mujeres participaron en la iglesia de Ikeja de 
encuentros de recogimiento y un Servicio Divino, al que 
acudió el Apóstol Oscar Nwanza.

“Ahora es el momento”
En el Congreso de la Iglesia Evangélica, la juventud nue-
voapostólica de toda Alemania superó las fronteras entre 
las diferentes confesiones. El fin de semana del Corpus 
Christi comenzó en Núremberg el 38° Congreso de la Igle-
sia Evangélica para aproximadamente 100.000 creyentes. El 
Servicio Divino comenzó a las 11.00 horas en iglesia de San 
Lorenzo, colmada en su capacidad. Estuvo acompañado 
musicalmente por un coro de 85 jóvenes de toda Alemania 
bajo la dirección de Gerrit Junge y acompañado por Sigi 
Hänger al órgano y piano eléctrico. “Ahora es el momento” 
fue el lema del Congreso y los jóvenes también interpreta-
ron el canto alusivo: “Ya es hora”.

Bajo este lema también tuvieron lugar diversos eventos, en 
algunos de los cuales participó la Iglesia Nueva Apostólica. 
Por ejemplo, fue presentada la esperanza nuevoapostólica 
del retorno de Cristo por parte de nuestro referente ecumé-
nico, el Apóstol Matthias Pfützner, durante una mesa re-
donda sobre el Apocalipsis. Y el Apóstol Arne Herrmann, 
responsable de Núremberg, celebró un Servicio Divino con 
los jóvenes del coro del proyecto e invitados, en el que com-
partió el llamado a aprovechar el tiempo disponible en el 
sentir de Cristo haciendo el bien.
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Unir aprendizaje y fe
En Ghana, la Iglesia Nueva Apostólica se encuentra activa en los campus de la 
Universidad de Ghana, la Universidad de Ciencia y Tecnología y la Universidad 
de Cape Coast. Y desde hace dos años también en la Universidad de Educación 
en Winneba. Esto se celebró a lo grande.

Todos llevan camisetas blancas con “NAC UEW” escrito en 
letras azules y un gran número dos en rojo a un costado. El 
jueves 20 de julio, algunos estudiantes se destacan entre la 
gran multitud del campus. Además de los símbolos exter-
nos, se los distingue por una profunda alegría y agradec-
imiento en su interior.

Un hito para Winneba
Los estudiantes tienen motivos de sobra para ello: hace 
dos años que se fundó una comunidad nuevoapostólica 
en el campus de la Universidad de Educación de Win-
neba (abreviado UEW) en Ghana. El camino hasta allí  
pasó por un montón de formalidades. “Ya antes hubo in-
tentos de establecer la comunidad en el campus”, informa 
Ernest Kyeremeh Sarpong, estudiante de la UEW y Pastor 
de la comunidad. “Las normas y reglamentos de la uni-
versidad no eran lo suficientemente flexibles para que eso 
fuera posible”, informa. Con la ayuda de empleados supe-
riores de la universidad, que también son nuevoapostóli-

cos, los jóvenes consiguieron finalmente fundar su comu-
nidad en el campus. Esto no solo fue un paso importante 
para los estudiantes de la universidad, sino que también 
ayudó mucho a la comunidad ya existente en Winneba, 
porque los jóvenes los domingos llenaban los bancos de su  
casa de Dios.

Llevar la comunidad al campus
En Ghana, es habitual que las distintas Iglesias funden co-
munidades en el campus de las universidades. Las comuni-
dades atienden las necesidades espirituales y sociales de sus 
miembros que se matriculan para estudiar. “Nuestra Iglesia 
no estaba realmente presente en el campus, otras Iglesias 
sí”, cuenta Ernest. Esto significaba que la Iglesia perdía a 
los jóvenes cuando pasaban de la escuela secundaria a la 
universidad, estaban más comprometidos con otras Iglesias 
del campus o simplemente no tenían acceso a los Servicios 
Divinos. “Queríamos llenar ese vacío”, explica Ernest, “fun-
dando la Iglesia, acercando la Iglesia al campus”.
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Para los festejos del segundo aniversario de la comunidad en el campus,  
los estudiantes se hicieron estampar unas camisetas
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Esto no significa en absoluto que los estudiantes nuevoapos-
tólicos se aparten así de otras congregaciones cristianas del 
campus. Al contrario, “estamos todos bajo el mismo techo”, 
explica Ernest. “Trabajamos en nuestra unidad porque 
creemos que la Iglesia está dirigida por Jesús”. Cuenta so-
bre una plataforma que la universidad ha creado para los 
cristianos: en un Servicio Divino interdenominacional se 
reúnen todos los cristianos –sea cual fuere su denomi-
nación– y lo celebran juntos. Varias veces este Servicio Di-
vino fue dirigido por siervos oficiantes nuevoapostólicos.

Cuando los estudiantes celebran
Durante la celebración del aniversario de la comunidad en 
el campus, que duró varios días, muchas personas interesa-
das se unieron a los aproximadamente 80 estudiantes nue-
voapostólicos de la comunidad. El punto culminante fue el 
Servicio Divino con el Apóstol Addo Charles Asare, el di-
rigente de distrito Bismark Seky y el ayudante del dirigente 
de distrito John Adosipa. También se le permitió abrir su 
corazón al Pastor Ernest. “Esta experiencia en el Servicio 
Divino me ha motivado mucho personalmente para hacer 
las obras de Dios”, dijo. “Aprendí a hacer las obras de Dios 
con gran alegría sin esperar recompensa”.

Además, hubo conferencias, talleres y muchas otras activi-
dades. Por ejemplo, el Apóstol Asare habló en una sesión de 
debate con los estudiantes sobre temas como la asistencia a 
la juventud, la interpretación de ministerio y la ordenación 
de mujeres. Por cierto, los portadores de ministerio del 
campus de la UEW son todos estudiantes universitarios. El 
Pastor Ernest pregunta casi todas las semanas a los jóvenes 

El Apóstol Asare en conversación con una profesora (izquierda)
Los estudiantes después del Servicio Divino (arriba)

miembros de la comunidad cómo les va. Pero también re-
cibe ayuda en la asistencia espiritual de las comunidades de 
origen de los estudiantes.

Compartir la fe y el tiempo libre
El apoyo también llega de los hermanos y hermanas de la 
comunidad Winneba. Los domingos, los estudiantes cele-
bran los Servicios Divinos con ellos en Winneba. Pero los 
portadores de ministerio también acuden al campus para 
ofrecer asistencia espiritual adicional a los estudiantes en 
el lugar y apoyarlos en su fe. “También recibimos ayuda 
económica, ya que no todos tenemos los medios suficien-
tes”, nos cuenta Ernest. “Si a uno de nosotros no le va bien, 
otros miembros de la comunidad del campus ofrecen su 
ayuda”.

La comunidad está en primer plano. Todos los estudiantes 
de primer año son recibidos con lo que se llama una “fresh-
ers’ akwaaba”. “Esperamos que los nuevos estudiantes que 
han sido admitidos en la universidad se unan a nosotros”, 
explica el Pastor Ernest. En la “freshers’ akwaaba” se da la 
bienvenida a los nuevos estudiantes y, con tal motivo, el 
Pastor Ernest y sus hermanos y hermanas en la fe presentan 
a su comunidad del campus.

Con regularidad se realizan actividades. “Por ejemplo, una 
jornada para la doctrina en la que enseñamos sobre nues-
tro Catecismo”, nos cuenta Ernest. “Hacemos excursiones, 
vamos a festivales folclóricos, realizamos actividades que 
involucran a los miembros y los hacen sentirse compro-
metidos con nuestra comunidad en el campus”.



Iglesia Nueva Apostólica
Internacional

Anticipo
07.01.2024 Basilea (Suiza)

14.01.2024 Hoorn (Países Bajos)

19.01.2024 Gisenyi (Ruanda)

21.01.2024 Kigali (Ruanda)

04.02.2024 Lima (Perú)

11.02.2024 Mulhouse (Francia)

25.02.2024 Hildesheim (Alemania)

03.03.2024 Palma de Mallorca (España)

10.03.2024 Minden (Alemania)

14.03.2024 Canaán (Birmania)

17.03.2024 Chiang Mai (Tailandia)

29.03.2024 Wil (Suiza)

31.03.2024 Nagold (Alemania)


